
Лечение по-скорому
Сегодня, 20 августа, в медицинские организации 

края будут переданы 20 автомобилей для оказания 
неотложной медицинской помощи.

Отделения неотложной помощи были созданы при поликли-
никах для того, чтобы разгрузить скорую. Вызывают ее также 
по телефону 03. В зависимости от тяжести состояния человека 
диспетчер переадресовывает вызов или на станцию скорой 
помощи, или в отделение неотложной помощи поликлиники.

Автомобили для службы неотложной медпомощи – палоч-
ка-выручалочка для поликлиник и больниц с поликлиниче-
скими отделениями. Оказание первичной медико-санитарной 
помощи во многих случаях, особенно в детской медицине, 
происходит на дому. Причем более половины такой помощи 
оказывается в неотложной форме. Развитие неотложной службы 
позволит снизить нагрузку на скорую помощь в таких случаях, 
когда нет угрозы жизни, пояснили «АП» в Алтайкрайздраве.

По всем нормативам эта помощь должна быть оказана в 
течение двух часов.

Отметим, работа по укомплектованию службы первичного 
звена в регионе началась еще три года назад. В целом за это время 
объемы неотложной помощи выросли с 37 тысяч до 90 тысяч 
случаев, а за семь месяцев текущего года их было 59 тысяч.

Светлана РУСИНА

Не болейте!
В 2019 году от гриппа планируется привить 52% на-

селения Алтайского края, что составляет 1,2 миллиона 
граждан. В Министерстве здравоохранения региона 
сообщили, что в медучреждения уже поступила первая 
партия вакцин от данного заболевания.

Прививка позволяет увеличить иммунную прослойку 
и снизить заболеваемость среди жителей. Также эта мера 
уменьшает количество и тяжесть осложнений после про-
студных заболеваний.

Как следствие, вакцина снижает затраты работодателей 
на оплату больничных своим подчиненным. Поэтому в им-
мунизации заинтересованы не только граждане, пережи-
вающие о своем здоровье, но и руководители предприятий, 
заботящиеся о своем кошельке.

Влад ГЕРАСИМОВ

Ещё больше сахара
Черемновский сахарный завод приступил к перера-

ботке сахарной свеклы урожая 2019 года. 
По оперативным данным Министерства сельского хозяйства 

региона, копку ведут пока на территории Калманского и Пав-
ловского районов. Общая площадь, отведенная под сахарную 
свеклу, в этом году превышает 27,5 тысячи гектаров.

Пока на завод поступили первые тонны нового урожая, ос-
новной объем сырья ожидается во второй половине сентября. 
Планируется переработать в этом сезоне на уровне прошлого года. 
Отметим, за сезон 2018 – 2019 гг. на предприятии из более 800 
тысяч тонн свеклосырья получили 138 тыс. тонн сахара-песка.

Черемновский сахарный завод – единственный переработ-
чик сахарной свеклы за Уралом. Предприятие способно пере-
рабатывать до 5,8 тысячи тонн свеклы в сутки. Производство 
сахара полностью закрывает потребности региона. Продают 
его и за пределами края.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Торжество вкуса

В прошедшие выходные для 
барнаульских любителей 
вкусно покушать было ор-
ганизовано сразу два празд-
ника. На проспекте Сахарова 
впервые провели фермер-
ский фестиваль «Своё», а 
совсем неподалеку – на Нуле-
вом километре – состоялся 
«День мясного гурмана».Е   

В этих локациях можно было 
полакомиться знаменитыми ал-
тайским медом и сыром, выпить 
кружку травяного чая и даже от-
ведать кусочек хамона с двухлет-
ней выдержкой. 17 и 18 августа 
жители краевой столицы могли 
удовлетворить любые вкусовые 
предпочтения. Свою продукцию 
в Барнауле представили произво-
дители со всех уголков Сибири.

– Мы привезли хамон из Ново-
сибирска, хотим накормить народ 
и немного заработать, – поделился 
мясодел Алексей Крестьянов. – Го-

товим продукт по древней техно-
логии, без применения холодиль-
ников и электричества. Помогают 
нам зимние морозы. Три-четыре 
месяца свинина висит в проветри-
ваемом помещении при невысокой 
плюсовой температуре. После этого 
мясу, как и вину, нужно настояться. 
Угощаем двумя «урожаями», 2017 
и 2018 годов.

Сибирский мясной окорок уже 
оценили почти во всей стране. 
Мясо отправлялось в Магадан, Мо-
скву, Калининград, Симферополь, 
а теперь добралось и до Алтая.

Другие участники демонстри-
ровали более знакомые населе-
нию продукты: молоко, овощи, 
мясо и рыбу, сладости, выпечку. 
Голодным домой не ушел никто, 
но после подобной трапезы может 
проснуться чувство жажды. И тут 
кстати приходились палатки с 
уникальным травяным чаем. От 
обилия выбора просто разбегались 
глаза: напитки с мятой, женьше-
нем, белоголовником, вишней, 
яблоком. Самое главное – их эко-
логичность: все травы собирают-
ся вручную и обладают не только 

приятным вкусом, но и целым 
набором полезных свойств.К   

Для желающих поправить здоро-
вье на празднике были обустроены 
отдельные площадки. На них умелые 
травники рассказывали, как при 
помощи какого-либо сбора можно 
избавиться от любого недуга.

– Я приехала из Чемала, который 
зовется жемчужиной Горного Алтая. 
С собой привезла не только мази, 
травы, грибы, семена и корни, но и 
знания, которыми готова поделить-
ся. Я всегда говорю, что здоровье не 
для ленивых, за ним нужно следить, 
а антибиотики не всегда в этом по-
могут, – заявила травовед Галина За-
волоцкая. – Необратимых процессов 
в организме нет, есть необратимо 
ленивые люди. Нужно составить 
себе курс, придерживаясь которого 
можно забыть о многих недугах. У 
природы неограниченные возмож-
ности, я это ощутила на своем опыте, 
теперь делюсь с другими.

(Окончание на 2 стр.)
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  ГЛАВНОЕ .

Птицы подскажут
20 августа – народный 
праздник с двойным на-
званием «Марины-Пи-
мены». 

В этот день было принято собирать лекарствен-
ные растения. А еще в лес ходили за малиной. 
После этого со сладкой ягодой пекли пироги. Их 
не только ели семьей, но и обязательно угощали 
бедняков и больных.

На Марины-Пимены наблюдали за аистами. 
По поведению птиц предсказывали погоду. Если 
аисты готовились к отлету на юг, то ожидалась 
холодная и ранняя осень. Также примечали: па-
уки бросают паутину и прячутся, значит, погода 
ухудшится. Скорый дождь предвещала и красная 
заря на восходе. А вот пение петухов на закате до 
первых звезд сулило хорошую погоду.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .
20

  ОБРАЗОВАНИЕ .
Нехитрая арифметика

В Алтайском крае вновь увеличилось коли-
чество многодетных семей. По данным Мини-
стерства социальной защиты региона, в таких 
семьях воспитывают 96 154 ребенка. А за семь 
месяцев 2019 года третий или последующие дети 
родились в 3468 семьях.

275 тысяч детей сядут за парты 
алтайских школ 2 сентября.  Из 
них более 5 тысяч первокласс-
ников. Об основных моментах,  
посвященных началу учебного 
года, рассказал на специальной 
пресс-конференции министр обра-
зования и науки Максим Костенко. С  

За прошедший год в Алтайском крае 
не было закрыто ни одной школы. На 1 
сентября 2018 года в регионе было 1097 
школ, включая филиалы. Ровно столько 
же откроют свои двери в этом году.

– Статистика в образовании ведется 
очень сложная. Могу сказать, что прои-
зошло перераспределение. В этом году 
у нас добавились филиалы. Связано это 
со снижением контингента учащихся и 
снижением административных расхо-
дов. Эти средства перераспределяются 
на фонд оплаты труда.  Никакой хитрой 
арифметики больше нет. 

В Барнауле была введена новая школа, 
однако в Бийске была присоединена как 
структурное подразделение к общеобразо-
вательному учреждению вечерняя школа, 
в которой обучались люди старше 18 лет. 
Таким образом произошло замещение,  
которое никак не отразилось на стати-
стических данных.К  

Вопреки широко распространенной 
информации об обязательном переходе на 

обучение по шестидневной неделе Максим 
Костенко заявил, что алтайские школы ра-
ботают в прежнем режиме. Примерно 57 
процентов школ Алтайского края учатся 
по пятидневной системе и этот же процент 
остается сейчас. Более того, определять, пять 
дней или шесть учатся дети, может школа 
самостоятельно, соблюдая СанПиН.  Что 
касается обучения во вторую смену, то все 
зависит от наполняемости учебного заведе-
ния. Эта проблема наиболее актуальна для 
Барнаула, Бийска, Рубцовска и Новоалтайска. 

– В этом году мы частично продвину-
лись в решении этого вопроса. Все деся-
тиклассники будут учиться в первую сме-
ну, а это порядка 10 тысяч школьников.  В 
ближайшее время будет введено порядка 
1100 дополнительных мест, и можно смело 
говорить о том, что мы решаем вопрос 
ликвидации второй смены, – пояснил он.В  

Изучение второго иностранного языка 
– требование современных федеральных 
стандартов – ФГОС. Эти предметы должны 
уже в текущем году появиться в аттестатах 
государственного образца.

– В этой связи все восьмиклассники 
алтайских школ начали изучать второй 
язык. Есть возможность изучать его с 
пятого, седьмого или восьмого класса. 
Сегодня программу изучения второго 
иностранного реализуют примерно 130 
школ. Более того, порядка 40 школ вводи-
ли его и до ФГОС. Однако Министерство 
просвещения говорит о том, что в декабре 
будет утверждена новая редакция ФГОС, 
в нем не предполагается обязательное 

изучение второго иностранного языка. 
Так что школы будут сами определять, 
как поступить с этим предметом.  Поэто-
му мы дождемся принятия документов, 
чтобы организовать работу с нашими об-
разовательными организациями в связи 
с требованиями, – сказал Костенко.

К
По словам Максима Костенко, в данный 

момент существует дефицит кадров в обра-
зовании. На 19 августа не хватает порядка 
300 учителей из 20 тысяч. Но работа по 
этому поводу ведется еще с апреля, и, по 
прогнозам, на 2 сентября практически 
все они будут закрыты.

– Основная проблема – учителя началь-
ных классов. Это связано с объективными 
моментами. Если еще в прошлом году у нас 
было 4600 первоклассников, то сегодня 
мы ждем порядка 5,5 тысячи учеников 
первых классов. 

 
(Окончание на 2 стр.)
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Ветер западный, 5-10 м/с,
порывы до 17 м/с., дождь, гроза,

местами возможен град.
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Ветер западный, 3-8 м/с,
порывы до 15 м/с, небольшой 
дождь, гроза, утром местами 
туман.

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, 4-9 м/с, 
порывы до 15 м/с. Дождь, гроза, 
утром местами туман.
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Травница Галина Заволоцкая поделилась секретами крепкого здоровья.

Виктор Томенко: «Мы занимаем активную позицию в поддержке фермеров».

Барнаульцев хотели удивить новосибирским хамоном.

СПРАВКА
До 2025 года в Алтайском крае 
планируется построить 34 школы 
и 42 пристроя к действующим 
учебным учреждениям, что даст 
25 тысяч новых учебных мест, от-
ремонтировать более 300 школ и 
оснастить новым оборудованием 
все учебные заведения региона.
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Главный спортивный объ-
ект краевой столицы был 
построен в 1966 году. В нем 
начали проводить праздни-
ки для школьников, краевые 
елки и крупные соревнова-
ния. На это поле выходили 
мастера фигурного катания, 
чемпионы СССР, мира, Ев-
ропы и Олимпийских игр. 
Среди них Ирина Роднина, 
Людмила Белоусова, Олег 
Протопопов.

До 2005 года устраивали 
календарные матчи ХК «Мо-
тор» в чемпионате страны 
по хоккею с шайбой, това-
рищеские встречи с хокке-
истами Польши, Румынии, 
Австрии, Финляндии и Че-
хословакии.

В 2003 году на площадке 
проходило прощание с мэ-
ром Барнаула Владимиром 
Бавариным, в 2005-м – с 
губернатором Михаилом 
Евдокимовым.

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

Где здоровье, там и красота. И здесь 
одних трав и грибов будет недостаточ-
но, нужна косметика. Жительница 
Омска Людмила Медяникова на своем 
стенде объяснила, что необязательно 
втридорога приобретать импортные 
кремы и бальзамы.

– Производим косметику из на-
туральных компонентов: пчелопро-
дукты, травы, кедровая живица, 
маточное молочко. Делаю все по 
собственным рецептам, также даю 
мастер-классы по приготовлению. 
Зачем тратить огромные деньги, 
если все необходимое есть рядом? 
– удивлялась косметолог.

Организаторы приготовили для 
зрителей и культурно-развлекатель-
ные мероприятия. Любой желающий 
мог сплести куклу, посмотреть на 
питомцев Барнаульского зоопарка, 
насладиться творчеством местных 
коллективов, а предприниматели не 
только заработали, но и услышали 
ценные рекомендации на деловой 
программе.

Одним из новшеств стала палат-
ка-лаборатория, где производители 
могли проверить качество своего 
товара.

– На наших экспресс-тестах про-
верку прошли овощи, фрукты, мо-
локо и мед. Радует, что продукция 
всех обратившихся соответствует 
нормативным показателям, – за-
ключил заместитель руководите-
ля Роскачества Александр Беляев, 
специально приехавший в Барнаул.С ̈  

Фестиваль открыл губернатор 
Алтайского края Виктор Томенко, 
он продегустировал представленные 
изделия и рассказал о роли фермеров 
в развитии экономики региона.

– Мы занимаем активную пози-
цию в поддержке фермеров. За во-
семь лет 332 представителя данной 
отрасли получили гранты на сумму 
более 900 млн рублей, – пояснил 
глава региона. – Но работа на этом 
не заканчивается. До 2024 года мы 
совместно с Минсельхозом России 

планируем направить на эти зада-
чи более 500 млн рублей. Сейчас в 
крае разрабатывается специальная 
программа, которая будет внесена в 
федеральное правительство. В ней 
есть и предложения по дополнитель-
ной поддержке агропромышленного 
комплекса. 

Также на празднике присутство-
вал Алексей Жданов, заместитель 
председателя правления Россель-
хозбанка, который выступал органи-
затором фестиваля. Банкир назвал 
несколько причин, почему такие 
мероприятия важны не только для 
Алтайского края, но и для страны:

– В первую очередь это поддержка 
личных подсобных хозяйств в про-
движении их продукции. Также 
предприниматели могут получить 
здесь ценный опыт в ведении биз-
неса. Второй момент – диалог между 
производителями, государством и 
банком. Ну и конечно, радость, 
которую получают люди. Барнаул 
стал первооткрывателем фестиваля 
«Своё», далее он будет проведен во 
многих городах России.

В  
Буквально в 5 минутах ходьбы от 

места проведения проходил другой 
праздник – «День мясного гурмана». 
И если на фестивале «Своё» акцент 
был сделан на фермерские товары, то 
для любителей мяса палатки откры-
ли крупные компании. Барнаульцы 
попробовали несколько видов шаш-
лыка, хот-доги и бургеры, различные 
колбасы, сосиски и многое другое.

Праздник открывали председа-
тель Алтайского краевого Законо-
дательного Собрания Александр Ро-
маненко и вице-губернатор региона 
Александр Лукьянов. Они зажгли 
символический огонь, который фа-
келоносцы разнесли на площадки 
участников гастрофестиваля.

– Мы стали привыкать к замеча-
тельным продовольственным яр-
маркам, выставкам и фестивалям. 
Есть праздники сыра, мяса, меда. 
Все это свидетельствует о том, что 
продукция, произведенная в Алтай-
ском крае, чрезвычайно востребо-
вана, – резюмировал председатель 

АКЗС. – Мы готовы делиться тем, что 
произвели, с другими регионами и 
странами.

Лучшим доказательством высоко-
го качества мясных изделий стали 
тарелки, которые посетители опу-
стошали за считаные минуты. Как 
объяснил директор компании «Бар-
наульский Пищевик» Павел Крайняк, 
сейчас в производстве мяса основной 
упор сделан не на количество, а на 
качество.

– Сегодня люди потребляют все 
больше продукции, которая находит-
ся в рамках сегмента ГОСТ. Это позво-
ляет перерабатывать больше свинины 
в колбасу без добавления каких-либо 
примесей. Мы вдвое увеличили коли-
чество свиней, а объемы производства 
выросли всего на 10 – 15%. Данный 
факт говорит только о росте качества 
продукта на прилавках.

Это не последний гастрономиче-
ский праздник. Уже через неделю в 
краевой столице состоится фестиваль, 
на котором будет представлена визит-
ная карточка региона – сыр.

Влад ГЕРАСИМОВ

Из города в село, 
из школы к дому

До 2021 года более 2 
тысяч социальных 
объектов Алтайского 
края получат доступ 
к высокоскоростному 
Интернету. Уже от них 
Сеть будет проклады-
ваться в частные до-
мовладения.

Интернет стремительно 
вошел в нашу жизнь и стал 
не предметом роскоши, а чуть 
ли не первой необходимостью. 
Школьники узнают домашние 
задания и отметки за четверть 
через сервис «Сетевой город». 
Их родители записываются 
на прием к врачу и соверша-
ют банковские операции не 
в присутственных местах, а че-
рез онлайн-приложения. Пен-
сионеры проверяют прогноз 
погоды и делятся рецептами в 
Сети. Но еще не у всех граждан 
есть такая возможность.

Сейчас в Алтайском крае 
такого счастья лишено более 
2 тысяч населенных пунктов, 
но к 2021-му ситуация в корне 
изменится. В рамках регио-
нального проекта «Информа-
ционная инфраструктура» Ин-
тернет планируется провести 
в 2275 социальных объектах 
региона. Цена вопроса – 1,6 
млрд руб., но изначально в 
конкурсе затраты на инфор-
матизацию были оценены в 
2,1 млрд. Победитель торгов 
пошел на понижение, а сэко-
номленные средства потратят 
на подключение ко Всемирной 
паутине Домов культуры, а 
также улучшение сотовой 
связи вдоль автомобильных 
трасс.Ц  

Первостепенно доступ в 
Интернет появится у сель-
ских школ, ФАПов, у местной 
администрации, пожарных 
частей, полиции и на изби-
рательных участках. Также 
на первом этапе должна быть 
создана удобная модель взаи-
модействия граждан со всеми 
учреждениями и ведомства-
ми. Уже потом от соцобъектов 
Сеть можно будет проклады-
вать к домовладениям.

– Этот проект так и заду-
мывался. Мы же не говорим, 
что условная школа станет 
конечным пунктом подачи 
сигнала, – подчеркнул ми-
нистр цифрового развития 
Алтайского края Евгений 
Зрюмов на пресс-конферен-
ции. – Сначала подключают-
ся общественные объекты, 
уже потом оператор сможет 
на коммерческой основе по-

ставлять свои услуги к част-
ным домам.

Пока не ясно, во сколько 
подключение обойдется граж-
данам. Также неизвестны поль-
зовательские тарифы, так как 
региональные власти не смогут 
на них повлиять, цену будет 
называть провайдер. Министр 
цифрового развития пояснил, 
что в условиях рыночной эко-
номики будут прорабатывать-
ся различные предложения. 
Нет сомнений, что у абонентов 
будет выбор наиболее подхо-
дящего варианта.Н  

Сейчас можно лишь гово-
рить о потенциальной ско-
рости передачи данных, она 
прописана в контракте. Широ-
кополосное соединение будет 
иметь скорость от 100 мегабит 
до 1 гигабита в секунду, но эти 
цифры будут распределяться 
на всех пользователей, а для 
социальных объектов есть 
определенные требования. 
К примеру, в школе скорость 
Интернета должна быть не 
ниже 50 Мбит/с, в ФАПе – 10 
Мбит/с, в полицейских участ-
ках – от 2 до 50 Мбит/с в за-
висимости от расположения. 
Придется делить сигнал меж-
ду всеми потребителями, но 
этого все равно должно быть 
вполне достаточно.

– Затруднение вызывают 
количество населенных пун-
ктов и отдаленность их друг 
от друга, – добавил Зрюмов. – 
И везде мы должны отдельно 
согласовать все технические 
требования и экономические 
условия для того, чтобы не 
было препятствий в реали-
зации задуманного. У нас 
уже есть положительный 
опыт работы с муниципа-
литетами. В рамках проек-
та «Устранение цифрового 
неравенства» мы установили 
50 бесплатных точек доступа 
к сети Wi-Fi, местные власти 
нам в этом хорошо помогали. 
Но надо понимать, что сейчас 
объемы работ в разы больше.

Контракт предусматривает 
подключение к Интернету 26% 
общего числа муниципалите-
тов уже к концу 2019 года. Сей-
час уточняются те объекты, 
которые можно подключить 
с минимальными техниче-
скими трудностями. О том, 
какие зоны первыми попадут 
в план, станет известно в сере-
дине сентября текущего года. 
Тогда же будет озвучен план 
на последующие годы.

Влад ГЕРАСИМОВ

  ФЕРМЕРСКИЙ ФЕСТИВАЛЬ .

  ЦИФРОВИЗАЦИЯ .
  СПРАВКА .

  ОБРАЗОВАНИЕ .
Нехитрая арифметика

Еще один момент – учителя 
второго иностранного языка. 
Вопрос мы решаем с помощью 
подготовки, переподготовки и 
курсов повышения квалифика-
ции за счет краевого бюджета, 
– пояснил он.

Также не хватает учите-
лей-предметников по химии, 
физике и биологии.  По словам 
Костенко, причиной этому 
«хроническая недоподготов-
ка» их в вузах.  В нескольких 
вузах края открыта магистер-
ская программа подготовки 
педобразования по химии и 
биологии. Кроме того,  частич-
но вакансии закроются с помо-
щью студентов педагогических 
вузов старших курсов, прихо-
дящих на продолжительную 
практику. До конца года ожи-
даются поправки в федераль-

ный закон, которые позволят 
старшекурсникам легитимно 
работать в школах.З

В десятых числах сентября 
начнет работу горячая линия, 
на которую будут приниматься 
вопросы о заработной плате 
в муниципалитетах региона.

– Мы буквально на днях об-
говорили, что введение новой 
системы отраслевой оплаты 
труда не повлияло негативно на 
заработные платы. Особенность 
нашей ситуации в том, что из-
менение системы оплаты труда 
сопряжено с решением губерна-
тора края Виктора Томенко об 
увеличении фонда оплаты труда 
муниципальных образователь-
ных организаций. Речь идет о 
школах и детских садах.

Анна БОДАГОВА

Жителей Барнаула на-
сторожил новый вид 
Дворца зрелищ и спорта. 
Сэндвич-панели сделали 
его похожим на синюю 
коробку. Но это не окон-
чательный вариант фа-
сада. «Алтайская прав-
да» выяснила, как будет 
выглядеть здание после 
реконструкции и что в 
нем творится сейчас.

О ходе работ рассказал 
заместитель управляющего 
директора «Карандин-Арены» 
Евгений Мурашкин. По его 
словам, демонтажные рабо-
ты завершились примерно 
месяц назад, сейчас идут мон-
тажные. Весь мусор вывез-
ли, избавились от тяжелых 
деревянных конструкций. 
В первую очередь готовят 
ледовую арену: поле, трибу-
ны, часть фойе и раздевалки. 
Установлено холодильное обо-
рудование.Т

Новые трибуны будут рас-
считаны на 4600 мест. Поя-
вятся три дополнительных 
ряда ниже существующих. 
Люди смогут сидеть прямо 
у стекла, как на матчах НХЛ. 
Над ареной повесили мульти-
медийный куб, на нем будут 
показывать все, что происхо-
дит во время соревнований. 
Полностью установили ос-
вещение. Остались на очере-
ди борта и сиденья (мягкие 
вместо старых пластиковых), 
их начали монтировать. Еще 
нужно сделать разметку поля, 
проложить коллектор.Р   

Ведутся работы в раздевал-
ках, которые «переехали» с 
подвала на первый этаж. Всего 
их восемь. Четыре, для детей 
и для аренды, будут готовы к 
середине сентября, а основ-
ная, для команды «Динамо-Ал-
тай», и раздевалка для гостей 
– к началу соревнований. Всё 
обшивают гипсоволокном и 
профлистом, после чего уста-
новят кабинки. Душевые уже 

сделаны. Там, где раньше 
была VIP-ложа, обустраива-
ют отдельные раздевалки для 
линейных и главных судей. 
Оттуда «прорублен» выход на 
арену.

Здесь оставят мраморные 
полы и стены. Поверхности 
отшлифовали, теперь нужно 
полировать. Наверху повесят 
металлическую сетку грилья-
то, как в торговых центрах. 
Освещение заменят, уста-
новят лавочки с регистром 
отопления – через них будет 
проходить тепло. Со временем 
появятся буфеты, гардероб-

ные, магазины со спортивной 
атрибутикой. У центрального 
входа убрали барельеф с та-
бличкой, посвященной Гер-
ману Титову. Его передали в 
мемориальный музей космо-
навта в Полковниково. Входы 
в здание оставили прежними. 
Они соответствуют противо-
пожарным требованиям. На 
колоннах снимают плитку 
для замены.Ф

На фасаде появятся ме-
таллические кассеты белого 

цвета с узорами и подсветка. 
Скорее всего, к открытию их 
смонтировать не успеют. Для 
дымоудаления сделают че-
тыре окна. Сейчас верхняя 
часть здания упрятана под 
синими сэндвич-панелями. 
Как утверждает Евгений 
Мурашкин, причины тако-
го архитектурного решения 
– качество и сохранение 
тепла. Кроме того, бело-си-
ний – это цвета команды 
«Динамо-Алтай». По его сло-
вам, проект с именно таким 
видом фасада согласован с 
градсоветом.

О
Компания рассчитывает 

сдать объект в эксплуатацию 
к середине сентября. За месяц 
должны подготовить всё, что 
необходимо к соревнованиям. 
А то, что может подождать, бу-
дет доделано позже. Каждый 
день монтажными работами 
занимаются 78 человек. Бри-
гады трудятся в выходные, 
так как сроки очень сжаты. 
А причина их ограничения 
– международный турнир 
Student Hockey Challenge, 
назначенный на октябрь. Он 

пройдет в Барнауле впервые 
и сразу на двух площадках: 
«Карандин-Арена Динамо» и 
«Титов-Арена» (так будет на-
зываться отреставрирован-
ное здание Дворца зрелищ 
и спорта им. Г. С. Титова). 
На соревнования приедут 
команды из США, Чехии и 
Словакии.С  

В августе 2018 года спор-
тивное сооружение закрыли 
по требованию прокуратуры 
из-за нарушений пожарной 
безопасности. Проверяющих 
пугал, в частности, деревян-
ный потолок весом 120 тонн 
(теперь его убрали). В феврале 
объект выкупил за 200 млн 
рублей владелец ледового 
дворца «Карандин-Арена» и 
фанат хоккея Михаил Дроз-
дов. Он заявил, что намерен 
сохранить спортивное на-
значение дворца и вернуть 
в него команду «Алтай», ко-
торая проводила там трени-
ровки.

Алёна ИВАНОВА,
Олег БОГДАНОВ

 (фото)

  ФАКТ И КОММЕНТАРИЙ .
Что творится во дворце

Торжество вкуса

(Начало на 1 стр.)

(Начало на 1 стр.)

Ледовую арену планируют доделать в течение месяца.

Так будет выглядеть здание после реконструкции.

Интернет открывает сельским школьникам 
новые возможности.
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Александр Романенко и Александр Лукьянов открывают праздник.У фестиваля есть свой талисман. Сибирские деликатесы.
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Музыканты из Бишкека зажигали на сцене.

Лера и Лиза Железные – первоклашки.

179,5 
  
 -
   

С 2011 года органы социальной защиты населения Алтайского края 
за счет краевого бюджета предоставляют ЕДВ для подготовки к школе 
детей из многодетных семей. С тех пор число получателей выросло 
в два раза, в этом году около 50 тысяч детей соберут в школу на эти 
деньги. По данным на середину августа, их уже получили семьи 33,7 
тыс. первоклассников и учащихся 2 – 11 классов.

  ФОТОФАКТ .

  СИТУАЦИЯ .

Биг-бит на Катуни
Битломаны со всей Рос-
сии собрались на мас-
штабном музыкаль-
ном фестивале Because 
of the Beatles, который 
проходил в выходные 
на территории особой 
экономической зоны 
«Бирюзовая Катунь».

Фестиваль организовали 
в шестой раз и посвятили 
50 -летию рок-фестива ля 
Woodstock, который впервые 
прошел на американской 
ферме в штате Нью-Йорк в 
1969 году. 

Поклонники ливерпуль-
ской четверки услышали 
х и т ы Д жо Кокера, Д ж и-
ми Хендрикса, The Who, 
Jefferson Airplane. Их ис-
пол н и л и м у зы ка н т ы из 
Барнаула, Горно-Алтайска, 
Шебалино, Томска, Новоси-
бирска, Москвы, Челябинска 
и других городов и весей.

Хедлайнером мероприя-
тия стал легендарный совет-
ский вокально-инструмен-

тальный ансамбль Валерия 
Ярушина «Ариэль».

– Алтай – это место силы. 
Здесь заряжаешься энергией 
и даже песни звучат по-дру-
гому. Для зрителей мы под-
готовили выступление из 
двух частей, в первую вошли 
песни группы Beatles, во вто-
рую – куплеты из нашего ре-
пертуара, – говорит Валерий 
Ярушин.

В буквальном смысле за-
жигала на сцене группа из 
Бишкека The Rolls. Сочета-
ние восточного колорита и 
английского биг-бита произ-
вели большое впечатление 
на зрителей.

 Одно из самых ярких 
выступлений получилось у 
дуэта – известного скрипа-
ча-импровизатора из Барнау-
ла Степана Мезенцева и кол-
лектива из Горно-Алтайска 
«Новая Азия».

Подробности читайте в 
фоторепортаже в пятничном 
выпуске «АП».

Екатерина ЗЕЛЕНОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

Доверяй, но проверяй!

  К 1 СЕНТЯБРЯ .

Телефоны отдела рекламы: (3852) 634-616, 633-478

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 ОФ. ТЕЛ. 63-34-78.

Уведомление
В соответствии с Федеральным законом от 24.07.2002 № 101-ФЗ 

«Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» админи-
страция Фрунзенского сельсовета Алейского района Алтай-
ского края уведомляет участников (или их наследников) долевой 
собственности на земельный участок земель сельскохозяйственно-
го назначения с кадастровым номером 22:01:000000:320 из земель 
бывшего колхоза «60 лет Октября» о проведении повторного обще-
го собрания участников долевой собственности, которое состоит-
ся 1 октября 2019 года в 15.00 по адресу: 658107, Алтайский край, 
Алейский район, с. Вавилон, ул. Школьная, д. 27.

Повестка дня:
1. Выборы председателя, секретаря, счетной комиссии собра-

ния, определение регламента проведения собрания.
2. Утверждение списка лиц, земельные доли которых могут быть 

признаны невостребованными, и земельных долей, которые могут 
быть признаны невостребованными.

Ознакомиться с документами по вопросам, вынесенным на об-
суждение общего собрания, можно до даты проведения собрания 
по адресу: 658107, Алтайский край, Алейский район, с. Вавилон, 
ул. Школьная, д. 27, контактный телефон 8 (385-53) 39-3-43. Для реги-
страции и участия в голосовании участникам долевой собственности 
необходимо иметь при себе документ, удостоверяющий личность, 
и документ, подтверждающий право на земельную долю. Предста-
вителям собственников дополнительно необходимо иметь доку-
мент, подтверждающий полномочия для участия в голосовании.

Ä-6, Ä-12, ßÌÇ, À-01, ÑÌÄ, ÊàìÀÇ.

Г. Барнаул. проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел/факс 502-897.

Извещение о месте, порядке ознакомления 
и согласовании проекта межевания земельного участка
Заказчик кадастровых работ: Архипов Алексей Евгеньевич (РФ, 

Алтайский край, Красногорский район, с. Быстрянка, ул. Майская, 
д. 17, кв. 2, тел. 8-963-511-5855).

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: Пе-
рунова Елена Ивановна (659500, Алтайский край, Красногорский 
район, с. Красногорское, ул. Советская, д. 99, каб. 22-в, в atikrsq@
altbti.ru, тел.: 8 (385-35) 22-0-70, 8-962-821-0319), квалификационный 
аттестат № 04-11-56.

Исходный земельный участок с кадастровым номером 
22:20:020003:65, описание местоположения: Алтайский край, Крас-
ногорский район, совхоз «Катунский».

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка, на-
правлять письменные обоснованные возражения относительно раз-
мера и местоположения границ выделяемого земельного участка 
можно в течение 30 дней со дня опубликования извещения в газе-
те по адресу кадастрового инженера, а также в орган регистрации 
прав по месту расположения такого земельного участка.

 Утерянный аттестат № 022018000598419, выданный 
МБОУ «Лицей № 101» г. Барнаула в 2015 г. на имя Попониной 
Елены Александровны, считать недействительным.

 Утерянное удостоверение, выданное МУП 
«Горэлектротранс» г. Барнаула на имя Сороквашина Николая 
Владимировича, считать недействительным.

Извещение о согласовании проекта межевания 
земельного участка

Заказчик кадастровых работ: муниципальное образование Волч-
но-Бурлинский сельсовет Крутихинского района Алтайского края 
в лице главы Волчно-Бурлинского сельсовета Коврижкина Викто-
ра Николаевича (658747, Алтайский край, Крутихинский район, 
с. Волчно-Бурлинское,  ул. Бурлинская, д. 19-б), тел. 8-961-237-4200.

Кадастровый инженер: Огрызков Андрей Анатольевич (658707, 
Алтайский край, г. Камень-на-Оби, ул. Громова, д. 6-д, каб. № 2), тел. 
8-905-080-2745.

Исходный земельный участок: 22:22:010102:7, 22:22:000000:43, 
22:22:000000:8 (образован в счет земельных долей СПК «Москов-
ское», СПК «Центральная», СПК «Бурлинское»), расположен в гра-
ницах муниципального образования Волчно-Бурлинский сельсо-
вет Крутихинского района Алтайского края.

Ознакомиться с проектом межевания земельных участков, пред-
ставить предложения о доработке проекта, а также обоснованные 
возражения можно в течение 30 календарных дней от даты опубли-
кования извещения по адресу заказчика кадастровых работ и ка-
дастрового инженера.

 Куплю овец. Тел. 8-909-501-6207. 

 Продам пчел (рои). Тел. 8-923-161-4804. Р
ек
л
ам
а

Информационное сообщение
Организатор торгов – ООО «Актив Холдинг» (ИНН 4217010629, 

адрес: Кемеровская область, г. Белово, п. г. т. Инской, мкр-н Техно-
логический, д. 12, 1-а, тел. 8-909-511-7715, эл. адрес: aktivkholding@
mail.ru), действующий на основании договора № 02/19 от 15.02.2019, 
сообщает, что электронные торги в форме публичного предло-
жения по продаже имущества ООО «Промразвитие» (адрес: 
658031, Алтайский край, Тальменский район, р. п. Тальмен-
ка, ул. Залесовская, д. 16, ИНН 2223584995, ОГРН 1122223001196) 
в соответствии с пунктом 4.2 статьи 138 Закона «О несостоя-
тельности (банкротстве)» завершены вследствие оставления 
конкурсным кредитором (Ушаков Юрий Евгеньевич) предмета 
залога за собой.

Готовность к школе – Железная!
Собраны ранцы, отутюжены 
школьные блузки и сарафаны, 
поблескивают с особым празд-
ничным шиком только что 
купленные туфельки. В новый 
учебный год барнаульская се-
мья Железных собирает сразу 
трех школьниц! Старшая, Ека-
терина, перешла в девятый, а 
ее сестры – близняшки Лера и 
Лиза становятся первоклаш-
ками.«Н -  !»

В жизни супругов Оксаны и 
Андрея Железных много нового. 
Квартира в одной из высотных но-
востроек Индустриального района. 
Лицей 

ч№ 135, только что отстроенный, 
где будут учиться девочки. Да и сам 
статус родителей повзрослевших 
дочерей, для которых наступила 
лучшая пора – школьная.

В доме Железных сейчас кутерьма. 
Та особая, веселая, волнительная,  ко-
торую можно наблюдать в многодет-
ной семье только в канун 1 сентября.

«Мы вам не малышня!» – сразу по-
правили новоявленные первокласс-
ницы одного из гостей-журналистов, 
позволившего себе обратиться к ним 
как маленьким. Взрослые с трудом 
сдерживали смех, когда семилетние 
Лера с Лизой рассуждали о своей бу-
дущей жизни:

– Наконец-то дождались! С уро-
ков будем приходить домой рано. 
Раньше, чем из детского сада, откуда 
мама с папой нас только вечером 
забирали. В школе легче. И там ребят 
ждут чудеса. Мы любим разные уро-
ки, особенно физику, математику, 
русский язык…

Старшая дочь Железных Катя – 
пример для близняшек. Они вырос-
ли, видя, как старательна сестра. 

К слову, девушка увлечена химией 
и биологией и мечтает стать вете-
ринаром после окончания школы.

Папа девочек Андрей Васильевич 
служит в МЧС. Мама Оксана Иванов-
на – психолог Комплексного центра 
социального обслуживания населе-
ния Барнаула. Так что подготовка 
детей к учебной поре в этой семье 
проходит не только основательно, 
но и профессионально.

– Мы идем в прекрасную новую 
школу, это уже само по себе счастье. 
Но все равно переживаем с мужем за 
каждую из дочек. Младшим стара-
емся придать уверенности в своих 
силах, держим их за руку, а старшую 
Екатерину уже время от времени от-
пускаем, чтобы она сделала первые 
самостоятельные шаги, определи-
лась с профессией. В этом выборе ей 
нужны понимание и поддержка, – 
делится секретами воспитания мама.

О  
1 сентября для родителей не только 

эмоции, но и серьезные финансовые 
затраты. Девчонки растут быстро, а 
потому Оксана не понаслышке знает, 
сколько стоят детские вещички. Млад-
шие в школу уже собраны, скоро будет 
готова и школьная форма, которую 
шьют для них на заказ. А Катя только 
недавно вернулась из летнего лагеря, 
на днях они с мамой отправляются 

в особый предсентябрьский шопинг. 
У каждой школьницы уже есть свой 
рабочий уголок, со дня на день при-
везут мебельные наборы, специально 
заказанные мамой и папой. 

Сколько стоит все это удоволь-
ствие? Мы начали подсчитывать с 
многодетной мамой и сбились где-то 
на 30 тысячах рублей… Конечно, 
при таких расходах единовремен-
ные денежные выплаты из бюдже-
та края, которые получила семья, 
пришлись как нельзя кстати. Сумма 
внушительная – 20 тысяч: по 7,5 – 
на каждую из первоклашек и 5 – на 
Катю. Впрочем, это не единственная 
мера поддержки Железных.

– Мы искренне рады такой помо-
щи от региона, которую получаем не 
первый год. Она позволяет серьез-
но экономить семейный бюджет. 
Во многом благодаря выплатам от 
государства и края сбываются наши 
мечты. Когда родились близняшки, 
случилось чудо. По программе «Моло-
дая семья» мы получили жилищный 
сертификат, добавили материнский 
капитал, немного ипотечных средств 
и смогли купить вот эту просторную 
квартиру в новом удобном районе. 
Рядом – из окна видно – только что 
построенный лицей № 135, где будут 
учиться девочки. Это совершенно 
новые ощущения и новые возмож-
ности самореализации для наших 
детей. Мы довольны своей жизнью, 
– улыбается Оксана Железная.

– Есть ли в планах пополнение 
семейства?

– Фамилия наша, Железные, 
предполагает, что должен быть на-

следник. Мы с мужем, если честно, 
думали, что вторым ребенком после 
Кати будет мальчик. Но родились 
Лера и Лиза. По линии мужа в роду 
были близнецы, так что никто особо 
не удивился. Продолжаем мечтать 
о мальчике… Девиз нашей семьи 
– «Тот, кто не струсил и весел не 
бросил…»

Начальник отдела детских посо-
бий управления по социальным вы-
платам Министерства социальной за-
щиты населения Марина Кораблева 
рассказала, что такой вид поддержки 
многодетных семей предназначен 
для покупки любых школьных то-
варов и принадлежностей.

– Размер выплат – самый высокий 
в Сибирском федеральном округе, 
притом что во многих субъектах 
вообще нет такой меры поддержки. 
Мы знаем это, поскольку и с дру-
гими регионами сотрудничаем, и 
комментарии в Интернете читаем. 
Заявление для предоставления 
денежных выплат можно подать 
в территориальное управление со-
циальной защиты населения, МФЦ 
либо через Единый портал государ-
ственных и муниципальных услуг. 
Суммы выплачиваются без учета 
доходов семьи и носят сезонный 
характер. Право их получения роди-
телями определяется на 1 сентября 
каждого года, но если по какой-то 
причине семья не уложилась в лет-
ние месяцы, можно оформить доку-
менты и позже, – уточнила Марина 
Кораблева.

Тамара ПОПОВА 
(фото Минсоцзащиты)  СПРАВКА .

Александр Тимофеевич – по-
жилой житель живописного 
села Лесного близ Бийска. К 
журналисту «АП» его приве-
ла беда – потеря денег из-за 
собственного доверия. Дело, 
по его словам, было так…И

В 2017 году протекла кровля его 
дома. Понятно, что проблему надо 
было решать срочно – до осенних 
дождей и зимних снегов.

Дом – двухквартирный, на двух хо-
зяев, соответственно, и вопрос ремон-
та крыши соседям пришлось решать 
совместно. Соседка, тоже пенсионерка, 
по предварительной договоренности 
с Александром Тимофеевичем нашла 
подрядную организацию, заключила 
с ней договор, но – это важно! – только 
от своего имени. На вопрос пенсионе-
ра, почему в документ не включили 
его как вторую сторону, ответила, что 
вроде как особой разницы нет, все 
равно кровлю на всем доме делать в 
складчину.

В договоре было прописано, что 

подрядчик обязуется отремонти-
ровать своими силами, а также 
субподрядных организаций кровлю 
площадью 13,4 на 13,2 метра в срок 
с 15 июля по 15 сентября 2017 года. 
Нашего собеседника все устроило 
в условиях, поэтому он вместе с со-
седкой не задумываясь вложил свои 
средства в будущий ремонт. Всего за 
работу подрядчик запросил 84 тысячи 
рублей, 78 700 – на пиломатериалы и 
другие средства для проведения работ.

Соседи, немного подумав, выделили 
необходимую сумму и стали ожидать 
ремонта. Подрядчик начал работы до-

статочно рьяно – привез брус, начал пе-
рекрывать крышу, работал несколько 
недель, как вдруг строительная бри-
гада исчезла и больше не появлялась. 
Пенсионеры пытались выйти на связь, 
выяснить, в чем дело, но натыкались на 
глухую стену, телефоны не работали. 
Тут-то и заподозрили неладное.  А   ?

Обратились в отдел по правам по-
требителей, а оттуда их направили 
в судебные инстанции. И начались 
мытарства пенсионера. Как потом 

выяснилось по результатам эксперти-
зы, подрядчик не только не закончил 
работы, но даже не поставил необхо-
димое количество материалов для 
ремонта, да и выполненный объем 
работ, как оказалось, оставлял же-
лать лучшего. В целом, по словам 
Александра Тимофеевича, сумма 
неосновательного обогащения го-
ре-строителя – около 43 тысяч рублей.

Чтобы завершить работы и 
устранить недостатки, соседям 
вновь пришлось по-крупному вло-
житься. Только на исправление 
недочетов ушло более 43 тысяч, 

но деваться-то некуда, осень не-
умолимо приближалась, да и на 
завершение работ потребовалась 
значительная сумма.

Пенсионеры пытались бороться, 
подключая судебные инстанции, 
выставили иск за неустойку и мо-
ральный вред. Но в конце концов 
судебные приставы обнаружили, 
что взять-то с подрядчика нечего – 
фирма расформирована, а сам владе-
лец не имеет никакого имущества, 
чтобы его реализовать и покрыть 
им сумму искового заявления. Так 
что соседка бросила все это и отка-
залась защищать свои интересы. 
Тогда пенсионеру пришлось брать 
у неё доверенность на ведение дела, 
так как, напомним, он в договоре 
не указан.

Приведут ли дальнейшие его 
усилия к ожидаемому результату? 
Александр Тимофеевич в это не 
верит, а потому решил поделиться 
своей историей с корреспондентом 
«АП» другим в назидание, дабы были 
осторожнее. Впрочем, руки опускать 
он не собирается, есть еще планы 
на дальнейшую борьбу.

Олег АМЕЛЕВ

Как не остаться без крыши над головой
Как надо действовать, чтобы не 

попасть в столь печальные обсто-
ятельства?

Прежде чем заключить договор с 
подрядной фирмой на проведение 
работ, обязательно удостоверьтесь в 
её порядочности. Можно провести 
проверку контрагентов на сайте 
ФНС России, посмотреть банк дан-
ных исполнительных производств 

или картотеку арбитражных дел, 
помогут и сведения из реестра 
недобросовестных поставщиков 
(подрядчиков, исполнителей).

Наконец, самый простой путь: 
введите в поисковик запрос на отзы-
вы с указанием названия фирмы и 
её адреса. Если организация извест-
на, вы сразу увидите оценки как 
положительные, так и отрицатель-

ные. В группах социальных сетей 
также содержится информация 
о том или ином подрядчике. Как 
правило, серьезная организация 
не заинтересована в имиджевых 
потерях и будет стараться работать 
на хороший результат.

Будьте внимательны при подпи-
сании документов, чтобы не стать 
героем подобной истории.

  КОНКУРС .
аселения 

От 10 лет и старше
В Алтайском государственном мемориальном музее 

Г.С. Титова открыт конкурс фотографий «Алтай – моя малая 
Родина, моя большая любовь».

Конкурс приурочен к зна-
менательным событиям – дню 
полета в космос Германа Титова, 
6 августа, а также к дню рожде-
ния космонавта-2, который 
широко отмечается на Алтае 
11 сентября. Организаторами 
конкурса выступают мемориаль-
ный музей в с. Полковниково и 
Министерство культуры края.

– Подобный конкурс прово-
дился и раньше, но на район-
ном уровне, – отметила дирек-
тор музея Татьяна Кайгородова. 
– В жюри будут представители 
Министерства культуры, на-
шего музея и известные фо-
томастера. В конкурсе могут 
принять участие фотографы 
– любители и профессионалы 
– в возрасте от 10 до 35 лет.

Номинаций в конкурсе две. 
Первая носит название «Я вырос 

здесь и край мне этот дорог»: 
конкурсанты могут предста-
вить снимки уголков замеча-
тельной природы Алтайского 
края. Во второй номинации, 
«Остановись, мгновение!», уча-
ствуют работы, на которых изо-
бражены люди, прославившие 
наш край (принимаются также 
групповые или семейные фото-
графии жителей региона).

Присылать работы можно до 
31 августа. Победители получат 
дипломы и памятные подарки 11 
сентября в музее космонавта-2 – в 
рамках праздничных мероприя-
тий, посвященных 84-й годовщи-
не со дня рождения Г.С. Титова.

С Положением о конкурсе 
можно познакомиться на сайте 
музея и в его группе в соцсети 
«ВКонтакте».
Светлана АЛЕКСАНДРОВА
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Анна Лукьянова : «Грета заслужила угощение – морковку и яблоки».

  ПАНОРАМА .
Точку 

ставить рано
В манеже АлтГТУ сохранятся 

беговые дорожки для занятий 
лёгкой атлетикой. Руководство 
вуза решило пойти на уступки 
на фоне большого обществен-
ного резонанса, который полу-
чила новость о перепрофили-
ровании спортивного объекта.

По словам министра спорта Ал-
тайского края Алексея Перфильева, 
решение пока не окончательное, но 
формально сторонам уже удалось до-
говориться. 15 августа определился 
победитель тендера на реконструк-
цию манежа. Договор с ним будет 
частично расторгнут. Оперативно 
вуз закажет новый проект, который 
одновременно предусматривает 
небольшое футбольное поле и бе-
говые дорожки для занятий легкой 
атлетикой. Часть средств на его раз-
работку будет выделено по линии 
Минспорта региона.

Как уже сообщала «АП», из феде-
рального бюджета на реконструк-
цию площадки выделили 21,8 млн 
рублей. Вместо того чтобы приве-
сти единственный в крае легкоат-
летический манеж с 200-метровой 
беговой дорожкой в надлежащее 
состояние, руководство вуза реши-
ло перепрофилировать объект под 
игровые виды спорта. Это вызвало 
большой скандал в российском 
спорте. Чемпиону мира Сергею 
Шубенкову и его тренеру Сергею 
Клевцову обещали поддержку во 
Всероссийской федерации легкой 
атлетики.

Тем временем стало известно о 
том, что Шубенков включён в состав 
сборной Европы на легкоатлетиче-
ский матч против США, который 
состоится 9 – 10 сентября в Минске.

«Динамо» 
вновь побеждает

Футболисты барнаульского 
«Динамо» вновь победили на 
жилах, одолев на своём поле 
иркутский «Зенит».

Очередной матч в рамках первен-
ства Профессиональной футболь-
ной лиги состоялся 17 августа на 
барнаульском стадионе «Динамо». 
В первом тайме барнаульцы владе-
ли территориальным и игровым 
преимуществом, открыв счёт на 
27 минуте: Овсянников исполнил 
выверенную передачу с фланга, а 
игрок «Зенита» Копытин в борьбе с 
Завьяловым срезал мяч в собствен-
ные ворота – 1:0. После перерыва 
иркутяне активизировались, од-
нако не сумели сравнять счёт. А на 
последней минуте компенсирован-
ного времени точным ударом от-
метился 19-летний полузащитник 
«Динамо» Евгений Кузнецов.

Эта победа подняла барнауль-
скую команду на второе место в 
турнирной таблице. Следующий 
матч «Динамо» проведёт дома 
25 августа против «Новосибирска». 
В других встречах 4 тура «Новоси-
бирск» уверенно одолел на своём 
поле «Сахалин» (3:1), а «Иртыш» в 
Омске нанёс поражение «Чите» (2:0).

Покорили 
Голливуд

17 августа в Ереване завер-
шился футбольный турнир VII 
Панармянских игр. Барнауль-
ский «Арагац» занял второе ме-
сто, повторив свой серебряный 
успех 2015 года.

В этих международных соревно-
ваниях, которые проводятся уже 
на протяжении 20 лет, участвуют 
спортсмены-армяне со всего мира. В 
первом матче барнаульцы сыграли 
с другим «Арагацем» – из Армении, 
одержав уверенную победу (3:0). За-
тем с таким же счётом была повер-
жена команда из Бейрута. В третьем 
поединке наш «Арагац» разгромил 
команду из Сиднея – 9:1. После чего 
выбил из турнирной сетки коллек-
тив из канадского Монреаля – 3:1. 
Полуфинальная игра со сборной 
пригорода Лос-Анджелеса (самый 
знаменитый район города – Голли-
вуд) получилась упорной, а побе-
дитель определился лишь в серии 
послематчевых пенальти, где удача 
была на стороне «Арагаца». В финале 
алтайские армяне уступили «Кобар-
ту» из Таганрога Ростовской области 
со счётом 2:4. Голы в составе нашей 
команды забили Гурген Хуршудян 
и Микаэль Гандилян.

Георгий МАНГАСАРЯН

  СИТУАЦИЯ .
Место под соснами
На Барнаульском ипподро-
ме прошли региональные 
соревнования по олимпий-
ским видам конного спорта 
– конкуру и выездке.

Август оказался весьма насы-
щенным на события месяцем в 
календаре краевой Федерации 
конного спорта. Не успели остыть 
страсти после грандиозного Кубка 
губернатора, как настала пора реги-
онального Кубка MAXIMA PARK по 
конкуру и выездке. Это отборочные 
соревнования, финал которых будет 
проходить в одноимённом москов-
ском конноспортивном комплексе. 
Всадники, прошедшие отбор, имеют 
возможность бесплатно выступить 
в Москве, показать своё мастерство 
на столичных лошадях. Турнир со-
стоялся в рамках чемпионата края 
по конкуру и выездке.

Воспользоваться установившейся 
хорошей погодой и показать своё 
мастерство приехали спортсмены 
различных возрастов, представляв-
шие барнаульские клубы «Карина», 
«Дарк Хорс», «Тандем», АКЦИ, КСК са-
натория «Обь», краевую спортивную 
школу (отделение конного спорта, 
базирующееся на Барнаульском ип-
подроме), КСК «Джамп» (Кемеров-
ская область) и другие. Участники 
демонстрировали свои навыки в 
выездке, которую ещё называют 
самой элегантной дисциплиной 
этого вида спорта, и конкуре – наи-
более популярном и зрелищном из 
конных состязаний.

Пока корреспонденты «АП» 
наблюдали за соревнованиями, 
к нам подошли родители юных 
спортсменов. Они поведали, что 
их конноспортивный клуб санато-
рия «Обь», что находится в сосновом 
бору в нагорной части Барнаула, на 
грани закрытия. Как выяснилось, 
это не чья-то прихоть или нежела-
ние позволить детям заниматься 
верховой ездой. Это ситуация, вы-
званная требованиями пожарной 
безопасности и материальными 
нуждами.

Содержание спортивных лоша-
дей, как известно, дело недешевое. 
Кормление, уход, прививки, ветпро-
верки – весь этот процесс требует 

довольно много средств. К тому же 
спустя 20 лет выяснилось, что зда-
ние конюшни до сих пор не оформ-
лено, а значит, его и быть не должно. 
Чтобы узаконить постройку, нужно 
привести её в соответствие с требо-
ваниями пожарной безопасности, 
отгородить железобетонной плитой 
от соседствующего здания горболь-
ницы № 5. А это тоже упирается в 
финансы.

Конюшня санатория «Обь» закры-
вается не впервые. Каждый раз, как 
только там меняется руководство, 
встаёт вопрос о сворачивании дея-
тельности убыточного актива. А с 
ужесточением контроля пожарной 
безопасности после трагедии в тор-
говом центре в Кемерово вероят-
ность закрытия клуба как никогда 
высока.

Стоит ли говорить, как пережи-
вают эту ситуацию дети, которые 

под руководством тренера Евгении 
Елышевой добиваются побед на кра-
евых и окружных соревнованиях. 
В случае если конюшня будет за-
крыта, то четыре опытные лоша-
ди, принадлежащие «Оби», будут 
выставлены на аукцион. Родите-
ли, кому позволяют финансовые 
возможности, помышляют о том, 
чтобы выкупить скакунов. Тогда 
дети снова смогут вернуться к за-
нятиям верховой ездой, но уже на 
другой площадке.

Понятно, что содержание непро-
фильного подразделения – большая 
нагрузка для здравницы. Однако 
наличие иппотерапии (реабили-
тация посредством верховой езды), 
а также возможность для отдыха-
ющих сфотографироваться с ло-
шадьми или просто посмотреть, 
как тренируются дети, бесспорно, 
положительно влияют на имидж 

лечебно-оздоровительного учреж-
дения. Раньше иппотерапия в «Оби» 
была, но после того как в структуре 
клуба сократили медика, занимать-
ся этим профильным направлением 
стало невозможно.

Пока тренер, конюхи и их четве-
роногие питомцы ожидают оконча-
ния этой истории, юные воспитан-
ники Евгении Елышевой бьются на 
своём, спортивном полигоне. Одной 
из медалисток прошедших сорев-
нований стала  Анна Лукьянова, 
выступавшая на 24-летней кобыле 
Грете, которая старше спортсменки 
почти в два раза. У Ани и других 
участников турнира это только на-
чало спортивной карьеры, на пути 
к большим победам ей ещё многое 
предстоит пройти. Главное, чтобы 
была благоприятная атмосфера для 
тренировок.

Евгений ЛИМАНСКИЙ  КАК ЖИВЁШЬ, СЕЛО? .
К 2024 году в России систе-
матически заниматься 
спортом должны не менее 
55% жителей страны. Такую 
задачу ставит президент РФ 
Владимир Путин. В Благове-
щенском районе Алтайского 
края к этому показателю 
уже почти пришли, о чём в 
интервью «Алтайской прав-
де» рассказал глава админи-
страции района Андрей Гинц.

– Андрей Артурович, не так 
давно ваш район в 24-й раз 
выиграл летнюю олимпиаду 
сельских спортсменов Алтая. 
В чём секрет успеха?

– Какие секреты? Никаких абсо-
лютно. В районе под 50 процентов 
занимающихся спортом. В рамках 
подготовки к краевой традиционно 
проводим районную олимпиаду, где 
участвуют более тысячи человек. 
Людей, которые добиваются успеха 
на краевых сельских играх, поощ-
ряем. На это из районного бюджета 
выделяется около 600 тысяч рублей. 
Плюс средства на поощрение направ-
ляют спонсоры. Лучшие спортсмены 
получают премии до 50 – 60 тысяч 
рублей. Дети у нас любят заниматься 
спортом. Более 90 процентов уча-
щихся охвачены внеклассной ра-
ботой. Ориентируемся на то, чтобы 
все занятия со школьниками были 
бесплатными. Ведь не у всех семей-
ные бюджеты позволяют определять 
детей в платные секции.

– Появление спорткомплекса 
«Победа» всколыхнуло интерес 
местных жителей к спорту?

– Без ложной скромности скажу, 
что за долгие годы мы создали мощ-
нейшую спортивную базу. «Победа» 

стала завершающей точкой в созда-
нии культурно-спортивного ядра 
Благовещенки, куда входят озеро, 
парк, стадион, Дом культуры и ещё 
около 30 новых или капитально от-
ремонтированных сооружений. В 
прошлом году полностью реконстру-
ировали похожий спорткомплекс 
в Степном Озере, в первой школе 
Благовещенки отремонтировали 
спортивный зал. Но совершен-
ству нет предела. В следующем 
году хотим сделать масштабную 
реконструкцию стадиона «Олим-

пийский», застелить футбольное 
поле искусственным покрытием, 
обновить беговую дорожку. Сейчас 
подготавливаем проектно-сметную 
документацию. Замечу, что мы ра-
ботаем не только над укреплением 
материальной базы, но и занимаем-
ся привлечением хороших тренеров.

– Организацию такого хлопот-
ного дела, как финал краевой 
олимпиады, не планируете?

– После того, как всё приведём в 
порядок. Инфраструктура позволяет 

на высшем уровне принять олимпиа-
ду, все объекты расположены рядом. 
В случае непогоды можем провести 
соревнования в залах. К тому же у нас 
большой опыт организации сель-
ских игр, финал проводили четыре 
раза – в 1990, 1995, 2001 и 2010 годах. 
Многие районы, которые сегодня 
принимают олимпиаду, получают 
приличные деньги по федеральной 
программе «Устойчивое развитие 
сельских территорий». А у нас рай-
центр – посёлок городского типа, 
мы под эту категорию не подпада-
ем. Поэтому добиваемся включения 
реконструкции стадиона в краевую 
адресную инвестиционную про-
грамму.

– Со спортом всё понятно. 
А как у вас обстоят дела в 
других сферах?

– Ещё в то время, когда я не был 
главой, часто говорил: «Надо, что-
бы у нас в других направлениях, 
будь то культура, образование, 
здравоохранение, сельское хо-
зяйство, дела шли так же, как в 
спорте». Мы всё дошкольное и 
дополнительное образование 
привели в идеальное состояние. 
Сегодня приводим к этому и 
общее образование. В этом году 
большая работа ведётся в Степно-
озёрской школе. Отремонтировали 
спортзалы, раздевалки, душевые, 
туалеты. Большие преобразования 
произошли в столовой. В прошлом 
году завершили ремонт Шимолин-
ской школы, в которой каждую 
зиму были проблемы с темпера-
турным режимом. Даже называли 
её между собой крупнощелевой 
школой. За три года вложили в неё 
около 40 млн. Сегодня там в одну 
смену обучается 123 ребёнка.

Продолжает развиваться рекре-
ационно-туристический комплекс 

«Кучук Алтай», расположенный неда-
леко от Благовещенки на берегу со-
лёного озера Кучукского. Ежегодно в 
это направление ОАО «Кучуксульфат» 
намерено вкладывать около 25 – 30 
млн рублей. Там уже оборудованы 
два пляжа, душевые, мангальные 
кабинки, аренда домиков и палаточ-
ных мест, детская площадка, фонтан-
ная площадь. В ближайшем будущем 
появится детский «лягушатник» с 
пресной водой.

– Каков объём участия завода в 
финансировании физкультуры 
и спорта в районе?

– Сложно сказать, но доля ОАО 
«Кучуксульфат» всегда присутствует 
в укреплении материально-техни-
ческой базы. Созданы три благо-
творительных фонда, в каждый из 
которых завод ежемесячно вкла-
дывает по 300 тысяч рублей. Эти 
деньги направляются на развитие 
социальной сферы района.

– Знаю, что в молодости вы за-
нимались баскетболом, ручным 
мячом. Самое интересное вос-
поминание об этом времени?

– В 1984 году, когда я ещё сам вы-
ступал за сборную Благовещенского 
района по баскетболу, мы впервые 
достигли результата, о котором дав-
но мечтали. Обыграли в финале 
сборную Бийского района с разни-
цей в одно очко. Раньше этот район 
постоянно совмещался с Бийском. 
Мужики играли и за город, и за рай-
он, поэтому тяжело было с ними 
конкурировать. Когда я работал тре-
нером, то женская сборная девять 
лет подряд выигрывала олимпиаду. 
С мужиками четыре раза станови-
лись чемпионами. Сейчас пытаемся 
вернуть победные традиции благо-
вещенского баскетбола.

Евгений ЛИМАНСКИЙ 

Андрей Гинц: 
«Дети у нас любят спорт»

К нам летит 
Сычёв

В Барнауле стартовали два 
масштабных турнира, ставшие 
центром притяжения для спорт-
сменов со всей страны.

С 19 по 24 августа в Парке спорта 
Алексея Смертина в рамках меж-
дународного фестиваля футбола 
проходит 4-й детский турнир «Па-
мяти Геннадия Смертина» среди 
мальчиков 2007 года рождения. 
Соревнования проводятся с 2016 
года и посвящены памяти отца 
футболистов Евгения и Алексея 
Смертиных.

В этом году на турнире выступа-
ют следующие команды: «Рассвет» 
(Красноярск), «Динамо» (Москва), 
«Полимер» (Барнаул), «Динамо» 
(Барнаул), «Алтай» (Барнаул), «Кай-
рат» (Алматы, Казахстан). В про-
шлом году победителями стали 
игроки столичной футбольной 
академии «Динамо» имени Льва 
Яшина.

Как сообщает «Рива спорт», 
почётным гостем на закрытии 
турнира станет известный в про-
шлом нападающий сборной Рос-
сии Дмитрий Сычёв. Церемония 
закрытия состоится 24 августа 
в 13.30.

19 августа в Барнауле стартовал 
чемпионат Российского студенче-
ского спортивного союза (РССС) 
по классическим шахматам.

Команды российских вузов 
ведут баталии за шахматными 
досками в учебном корпусе «Д» 
АлтГУ по адресу: ул. Димитрова, 
66. Игры будут проходить до 25 
августа, начало – в 10.00.

В воскресенье, 25 августа, на бар-
наульском стадионе «Лабиринт» 
состоится легкоатлетический забег 
на Кубок Юрия Савенкова – много-
кратного чемпиона мира, Европы, 
России, рекордсмена России среди 
ветеранов. Соревнования состоятся 
на дистанции 800 м. Регистрация 
участников – с 15.00. Старт забегов 
– в 16.00.

  АНОНС .Евгения Елышева проводит разбор полётов со своими воспитанницами.

Выездка – самая элегантная дисциплина конного спорта.

Андрей Гинц: «Создали в районе мощнейшую спортивную базу».


